

# LA TIA CACICA.



PERIÓDICO BULLANGUERO.

DEDICADO A VILLAVICIOSA.

SALE TRES VECES AL MES.

AÑO II.

Oviedo 15 de Marzo de 1887

Núm. 13.

*Corresponsales y puntos de suscripción y de venta á LA TIA CACICA:*

Gijón.—Siro Gutierrez, corresponsal de periódicos, Cabrales, 18.  
Madrid.—Benito Rodriguez, Humilladero, 12, sastrería.

Isla de Cuba (Sancti-Spiritus), señores Fuente y Alvarez.

Pola de Siero.—D. Juan Rodriguez, Fonda.

Rivadesella.—Leoncio Cortina, Plaza de la Constitucion, 10.

Infiesto.—Victor Garcia.

Habana.—Administracion de *El Español*.

Columba.—D. José Polledo

Santander.—Cláudio Garcia Bernardo, San Francisco, 23.

En todos estos puntos hay números atrasados para la venta á diez céntimos.

## Advertencia.

Toda la correspondencia y periódicos de cambio dirijanse al Administrador de *La Tia Cacica* en Villaviciosa.

### DOY ANTONIO SANCHEZ CAMPOMANES

Nuestro querido amigo el diputado á Cortes por Tineo, don Antonio Sanchez Campomanes, ha sido nombrado jefe indiscutible del partido liberal reformista en esta provincia.

Siempre que llevó la representación del país á las Cortes, empleó su valer é influencia en obsequio de los intereses generales de su distrito, que con este motivo cuenta siempre con las simpatías y con los votos de casi todos los electores de aquel pueblo que tanto le debe.

En cambio, fijemos nuestra atención, los que pertenecemos

al desgraciado pueblo de Villaviciosa, y tendiendo nuestra vista por todas partes nada veremos, ni hay nadie que diga que el señor Pidal haya hecho una mejora importante, al menos en premio de los que le dieron sus votos para llegar á lo que hoy representa en la política.

Para este pueblo ha tenido siempre la indiferencia mas grande, y los esfuerzos de los que trabajaron en su obsequio, fueron recompensados con la ingratitud y el olvido.

Esto seria lo de menos; lo que afecta, lo que hiera, lo que es una indignidad, lo que no debe sufrirse, es el pago que reciben los pueblos, entre ellos Villaviciosa, que nada debe á su diputado. En cambio, los desos, los caprichos y las ambiciones de algunos señores repulsivos á la opinion que los odia como enemigos que son suyos, pero enemigos de mala ley, esos sí, consiguen y obtienen todo cuanto desean, en provecho de sus intereses particulares.

Ni Audiencia, ni cuadro de reserva, ni escuela de artes y oficios, ni presupuestos para escuelas, nada hizo, nada concedió á Villaviciosa durante los dos años que fué ministro de Fomento, ni antes de serlo tampoco.

El Sr. Pidal, llegó á las mayores alturas de la política; pero su influencia de nada nos sirvió, y parece que á este pueblo ni le quiere, á juzgar por sus obras, á pesar de haberle dado su representación desde el tiempo de D. Amadeo hasta la fecha.

Tineo tiene que agradecer al Sr. Sanchez Campomanes todo cuanto le pidió y todo cuanto pudo darle, que fué mucho.

Esto es representar bien á sus electores y al pueblo que le elige diputado

Mucho esperamos de nuestro amigo, que todo lo sacrifica al servicio de los intereses generales, echando á un lado las intrigas, las mezquindades, las pequeñeces, y siendo siempre modelo de dignidad, y apreciado por todos los que se honran con su buena amistad.

Nuestra enhorabuena al señor Sanchez Campomanes, que es de los buenos y verdaderos representantes del país.

LA REDACCION

### SESION DEL DIA 7 DE MARZO

Desde el dia 11 de febrero, no hemos visto mas sesiones. Nada tiene de particular, porque ya es la época de sembrar el maiz, y como la mayor parte de los concejales, ó casi todos son rurales, es natural que estuviesen ocupados en sus faenas. Son rurales, unos de hecho, y otros, de derecho. Sembrar maiz y asistir á la sesion, las dos cosas al mismo tiempo no pueden ser.

La hubo, sin embargo, el dia 7 del actual, sesion extraordinaria y con asistencia de siete concejales y Villa como presidente.

El capítulo de *imprevistos* era la orden del dia.

Se nos olvidaba decir, que esta vez no hemos visto entrar en el salon á ningun perro, pero tampoco lo aseguramos, porque nosotros mejor oímos que vemos. ¡Claro, por no mirar ciertos esperpentos! Pero sigamos hablando de los concejales y de la sesion que celebraron ese dia, que era lo que se trataba de demostrar.

Puente de Miravalles, y camino de Coro, para su arreglo, del capítulo de *imprevistos*. Los caminos, para llegar á este último punto, siempre fueron intransitables, en

ciertas épocas del año, y lo mismo estuvieron abandonados. Pero hace poco, un señor concejal, compró una buena *caseria*, pero buena, (1) y qué? dirán nuestros lectores; pues nada, que se habrá convencido de que esos caminos estaban muy malos, y que necesitaban mejorarse, digo á mi juicio. ¡Lástima que no se hayan acordado antes!

El señor Suardiaz, propuso que se aumentase el sueldo al *barrendero* público, y que tambien fuese del capítulo de *imprevistos*. Al redactar el acta para hacerlo constar, selevanta este concejal, se acerca á la mesa del secretario, como lo hace muchas veces, y no sabemos que palabras le diria, pero supusimos que fuese respecto al asunto, y por lo tanto no podemos afirmar nada, de la manera en que lo habrán hecho constar, y á qué presupuesto habrán apelado, porque sino estamos equivocados, el capítulo de *imprevistos*, está agotado, y ocho capítulos mas que hubiese.

Nosotros celebramos muy de veras que á Maldemadre le aumentasen el mezquino sueldo que disfrutaba, porque es el empleado del municipio que gana mejor el haber. Su borrico *Simpatias* tambien está de enhorabuena (permítasenos el modo de hablar) porque gracias al municipio, su dueño le puede dar *piensos* mas fortificantes.

A las sesiones que hemos asistido, siempre nos dan materia para hablar de algunas clases de animales. No queremos decir que los concejales se acordasen del borrico *Simpatias*, pero nos acordamos nosotros en honor á Maldemadre.

La segunda parte, fué la renuncia del concejal Suardiaz del cargo de regidor é interventor, fundándola en sus muchas ocupaciones particulares, que no le dejaban tiempo suficiente para desempeñarlo como él deseaba. Despues de tres años y cuando ya no le faltan mas que dos meses para cesar por la ley en

(1) Y muy barata.

todos los cargos, presenta el señor Suardiaz la renuncia.

Los ediles se quedan un momento silenciosos, y se miran unos á otros. Al poco tiempo habla el alcalde y dice que no debia presentarla Suardiaz insiste. Entonces el Sr. Villa le dice: pero *tocayu*, si no hay, entiéndeste, *unu* que ESCUADRINE tan bien como V. para *remplazalu en esi cargu*.

Al fin fué admitida la renuncia, dándole un voto de confianza

Nosotros, corre que corre, fuimos á casa, y con gran afán cogimos el diccionario de la lengua, y dale que dale, mira que mira, busca que busca, no encontramos la palabra *escuadrine* ni cosa parecida, que acabábamos de oír al señor alcalde, D. Angel de la Villa. ¿Será inglesa, nos preguntábamos, turca, rusa ó qué será? La escuadra española no sería, porque no venia al caso, y tampoco es la misma palabra; pero por si hablaba en gallego nuestro alcalde y decia *escuadrina*, nos fijamos en esta palabra y nada adelantamos, porque nada tiene que ver la escuadra española, ni de ninguna otra nacion, en el incidente de presentar la renuncia de regidor ó interventor el señor Suardiaz.

Que se acordase de las escuadras europeas al examinar el plano de la ria de Villaviciosa, bueno; mas en ese otro caso no sabemos para qué habia de tener *intercencion* ninguna escuadra. ¿Qué querria decir el señor alcalde con la palabra *escuadrine*?

Nosotros ignoramos que el señor Villa sepa hablar en francés, italiano, etc., etc., y hasta el castellano se lo oimos hablar mal, porque dice en plena sesión *asiéntese usted, carcular, prazueta, monoteniu* y muchas cosas por el estilo, pero *escuadrine* dá cruz y raya á todos los diccionarios habidos y por haber. Escribimos al señor marqués de Molins, individuo de la Academia, para que buscara esa palabra, y cuando no contestó todavía á pesar de nuestra urgencia, es que aun no la encontró, ni la encontrará aunque viva cien años.

A la verdad; el Sr. Villa deja estupefacto á cualquiera con estas cosas.

Nos parece que esta sesión fué bastante notable.

Agradecemos muy de veras, la distincion con que nos honran, según verán nuestros lectores en la circular siguiente, por lo cual damos las gracias mas cumplidas á quien corresponda.

EXPOSICION PROVINCIAL ASTURIANA DE 1887.

En sesión celebrada el día 27 de febrero último por la Junta superior directiva de la Exposicion asturiana se nombró á V. S. secretario general honorario de la misma.

Lo que tengo el honor de participar á V. S. para su conocimiento y efectos subsiguientes.»

Dios guarde á V. S. muchos años.

Oviedo 1.º marzo de 1887.—El gobernador presidente, José Morales Garcia —El secretario, Juan Aramburu

DESDE TUERO.

Sr. Director de LA TIA CACICA.

Muy señor mio y amigo: hemos leído con el mayor gusto en esta parroquia, la carta que desde Tazones publicó, su valiente periódico, hace tiempo, hablan lo de la lámpara maravillosa, y refiriéndose casi toda ella á la del *moño emplumado*, que es la que guarda estos objetos sagrados.

En esa carta se decía, que estaban guardados, pero no indicaban el punto, aunque desde luego manifestaban que no sería en un sitio apropiado.

Por este lugar es muy corriente, que la del *remoño*, tiene escondida la lámpara de Tazones, en un *tonel*, al parecer, con el objeto de que no venga algun aficionado á lo ageno y se la lleve

¿Es este sitio decente para guardar cosas sagradas, y es esta mujer de suficiente garantía, para tener en depósito una alhaja de tanto valor? ¿Por qué, la del *moño emplumado*, ha de ser precisamente la depositaria de los objetos sagrados de la iglesia de Tazones, cuando ella ni siquiera pertenece á esa parroquia, y cuando hay otras personas de mas responsabilidad, ya que esta no es lo bastante?

Con el motivo de designar el sitio y lugar que hoy ocupa la lámpara maravillosa, donada por el protector *forzoso* de los del *panchon*, y para darle cuenta á un mismo tiempo de alguna cosilla mas, respecto á la *pedorra* Cándida, le suplico me deje un pequeño espacio en las columnas de LA TIA CACICA.

Bueno es aprovechar la ocasion, para decir las señas particulares que tiene la del *moño*. Estructura regular; ojos de lechuza, (1) boca de tiburón; nariz de bulldog; frente de gato viejo; pelo *pelicano* como el de la b. de Juan de Manin. Es una gran proporción para Pachu Faldeta, porque hasta en sus cualidades morales es muy parecida. Digo, esto, por lo mismo que este señor, es amigo de los chismes, enredos y cuentos, y su afán constante es nada mas que ocuparse de la vida agena. Hace poco, nos trajo á todos revueltos, y calumnió de una manera muy indigna, al propietario de unas minas de Oles, Villaverde y otros puntos. Decía, que si era casado, si hacia esta vida, aquí, ó la otra; si llevaba malas relaciones con su señora, y si pretendía por este lugar á otras, apesar de su estado. Todos los que le conocemos, no podemos menos de hacer elogios de este señor; ya que de esto hablo, no quiero desperdiciar la oportunidad de protestar, contra

(1) Como los de la CACICA.

los dichos y cuentos de la del *moño emplumado*, que siempre pone muy de manifiesto las faltas agenas, aunque sean inventadas por ella, y aunque se trate de personas bien caracterizadas como sucede en este caso.

Ya vé usted, señor director, qué persona tan escogida, para depositaria de objetos sagrados.

Despacha sidra, y consultas de caciquismo, porque ella en este lugar se declara soberana, y trata tambien de tener mangoneo en la política; es otra gitana, como la de Villaviciosa.

No molesto á usted mas, y concluyo con las gracias mas expresivas, por la insercion de estas líneas, y se ofrece de usted afectísimo seguro servidor q. b. s. m.

Un Mariñan.

Tuero 10 de marzo de 1887.

REMITIDO DESDE COLUNGA.

El 24 del pasado (jueves y de noche por añadidura) dos individuos jugaron de lo lindo al *rompecabezas* en Colunga. Parece que el juzgado entiende ya en el asunto, y por lo tanto omitimos los comentarios. Casos como este se evitarían, si ciertos *cafetines* y *bochinches* se cerrasen á la hora competente, y de este modo no permanecerían en dichos sitios hasta media noche muchos artesanos derrochando sus jornales, y haciendo pasar horas de angustia á sus familias; que en diferentes pueblos del concejo se recogen á descansar de sus faenas sin saber si quizá sus familias han sufrido ó sufrirán alguna desgracia.

Muy conveniente sería que las celosas autoridades tomasen en este punto enérgicas medidas.

¿Cuándo se termina la carretera de Colunga á Lastres? Creemos que debería estar concluida hace mas de tres años; pero con prórogas y mas prórogas pedidas y concedidas, habrá carretera hasta el siglo que viene. En el puente de *Santianes* hace mucha falta la barandilla ó guardamano de hierro, pues hay exposicion en el tránsito, y no sería extraño que algun *prójimo* cargado de vapores, pasase haciendo X X ó Z Z, y fuese á dar un baño en lo mas profundo del rio.

Varios jornaleros de Luces (Lastres) que trabajaron en la limpia del muelle, que se hizo por administración hace cinco ó seis años, se vienen quejando que se les adeudan algunas cantidades por jornales, que no saben si cobrarán, pues hace ya tiempo que clamaron en desierto. ¿Cómo no se allanan estas dificultades, y se paga religiosamente á estos infelices lo que ganaron á costa de su duro trabajo?

PESADILLA

«Esta, entiéndeste Fabio, que contem- (plias  
pobre, agobiada bajo el duro peso de mi administración infortunada, fué una villa feliz en otro tiempo.  
«Ahora quiere el destino inexorable que yo intervienga en los negocios éstos; y las silbas que escucho, claro dicen, que no está en buenas manos el panderero.  
«Satán, sin duda, me tentó aquel día cuando acepté tan empinado puesto, yo que á muy duras penas significo lo que un cerro á la izquierda de otro cerro  
«La morada felice de Miyares Insesato cambié por el Crucero, donde aspiro, en lugar de aquellas auras frescas y puras, miasmas deletéreos.  
«Así mi corazón, que era una malva, adquirió la dureza del acero; y de aquellos impulsos generosos apenas ¡oh dolor! queda el recuerdo.  
«Loco fui; loco estoy: hácia la boca de un abismo terrible voy corriendo, y no puedo volver, porque el demonio me empuja, furibundo, con sus cuernos.  
«La hora del castigo está cercana; me lo dice una vez dentro del pecho, y no habrá auxilio humano que me li- (bre;  
¡el favor necesito de los cielos!  
«Señor pequé: pequé cuando he acce- (dido  
de mi tocayo á los faleces ruegos, dando, con falta de fealdad notoria, diez lo que era propiedad de ciento  
«Pequé cuando he fundido tantos mi- (les  
en la plaza que fué Mercado Viejo, y en las fuentes que manan agua turbia y en la llamada ruta de *Multitempo*.  
«Pequé; pequé cuando he despilfarrado (do  
en inútiles obras tantos pesos, á costa del honrado campesino que paga, sin chistar, triples impuestos.  
«Miserer pescador empedernido, persisto en el pecado y no me enmien- (do;  
y en planos y más planos gasto y gasto sin tasa, ni cordura, ni criterio.  
«Cuanto más *escuadrine* en mi con- (ciencia,  
más faltas hallo, y más lejana veo la del perdón quimérica esperanza, que pende de finísimo cabello .....  
Aquí calló *Barrijines* famoso: lanzose muy febril fuera del lecho; atravesó la estancia á largos pasos y á un balcon asomose, descubierto.  
Y cuando de su horrible pesadilla era ya libre, y lo repuso el fresco; dijo con mucha sorna: «vaya, vaya, no fué verdad lo que soñé; ¡fué un sue- (ño!»  
Trocha

LA CANCION DE LOS CONSUMOS

(Parodia de la cancion política de Adriano Angot.)

I.  
Ya no se puede, ciudadanos, echar al pote mucha sal, porque nos cobran esos tiranos mas de dos duros por quintal.  
Si á esto se añaden veinte pesetas que paga el cerdo (hablando mal) claro se advierte que unas chuletas no las alcanza cualquier mortal.  
Tanto tributo y tanto tributo, se lo debemos, en absoluto, á este gobierno paternal que nos impone el señor Pidal.

II.  
Paga el de olivo veinte reales y casi veinte el mineral; y aun por *Consumos* y *Cereales* cobran al pobre un dínal.  
Al desgraciado que contribuye no le perdonan ni un solo real, y con largueza se retribuye lo mas inepto del personal.  
¿Que á quien debemos esos favores

y otras ventajas mucho mayores que nos impone el señor Pidal.

II.

Se dan derechos electorales á un empleado municipal, (1) y á los esbirros, y á los morrales que lleva el *axu* por un ronzal.

Pero se niegan esos derechos á una persona principal; y algunos quedan tan satisfechos como quien sube á general.

Por esas chanzas, por esas chanzas tributa el pueblo sus alabanzas á este gobierno paternal que nos impone el señor Pidal.

Enudillos

En la calle del Agna se echa la buena-ventura á precios módicos. No se necesita más que besar la *correa* de la Gitana, y decirle que es guapa.

Barájoles, como esto no lo ve seguro, quiso adivinar su suerte futura, y la Gitana cogiéndole la mano señalándole los surcos de ella decía, como «La Vifia.»

Esta raya indica bien que tendrás pronto un azar, alguien te la va á pegar, pero no se sabe quién.

El Barrigudo, con pronósticos tan pesimistas, se quedó *escuzadriñado*, (2) é inmediatamente tomó el olivo, para Francia, ó lo tomará.

Gacetillas.

Hace poco, con motivo de un robo, ingresó en la cárcel de Villaviciosa, como presunto autor, el Nano de Amaná. Antes de entrar en la cárcel, estuvo en el cuartel de la guardia civil, según dice el interesado, y cuando estaba dentro de la prisión, enseñó sus espaldas á los demás presos, llenas de cardenales y brotando sangre, como de golpes recientes.

Suponemos que el Nano no se habrá azotado á sí mismo, pero el autor ó autores, de justificar quienes fueran, merecen un fuerte correctivo.

Después resultó inocente, y hoy está en libertad, pero la paliza nadie se la quita de encima.

Un médico que lo reconoció también pueda dar cuenta.

Nuestro valiente colega *El Progreso* Avilesino, nos anima á que sigamos zurrando á los caciques: no olvidaremos los consejos de nuestro apreciable colega.

La carretera del Salin se encuentra en tan lamentable estado, que se hace imposible el tránsito; sabido es que dicha carretera es muy frecuentada en la estación balnearia y que es de absoluta necesidad su arreglo. Si esta carretera condujera á las posesiones de alguno de nuestros ediles, seguramente podría competir con el salon del prado de Madrid.

Sr. Alcalde, los vecinos de esta Villa especialmente, los que carecen de recursos para ir á tomar baños de mar, le suplican encarecidamente tenga en cuenta estas observaciones.

El día 24 del corriente á las seis de la

(1) Maldemadre.  
(2) Palabra municipal.

tarde zarpará del muelle del Salin con rumbo á Piedorra la hermosa y velera corbeta Llová; al mando de su capitán Antonón.

Admite carga y pasajeros, á los que se dará esmerado trato como ya tiene acreditado su sobrecargo Villaron; se servirá sidra á todas las comidas de la acreditada marca «Les Corolles.» Para mas pormenores dirijanse en Villames-tiza á sus consignatarios: Lichu, Pajen y Compañía, Indias 10.

En términos de la parroquia de Coro se encontró cierta cantidad de dinero. La persona que lo haya perdido entiéndase con el Sr. Cura de dicha parroquia.

Sr. Alcalde, en casos de incendios ¿cómo, se arreglarán los vecinos para destruir tan fiero elemento? Los cuatro mil reales que el municipio pagó por el plano de escuelas, cárcel y hospital, que para nada sirve, ¿no se hubiera empleado mejor en una bomba para dominar este elemento destructor? En mas de una ocasion hemos visto en peligro la vida de nuestros trabajadores por valerse del antiguo pesado manejo de las *herradas*.

Llamamos la atención del municipio para que cuanto antes remedie esta mejora que redunde en beneficio de todos.

*Pérdida.*—Se ha extraviado un perro pequeño; señas particulares, color negro con los pecho blancos; cabeza pequeña; calzado de los brazos. Conocido en su casa con el nombre de Camacho; la persona que lo hallase se servirá entregarlo á su dueño en Colunga, donde le gratificarán.

Manolito ha llegado de Gijon y ha vuelto á marchar. Hasta que se funde otra *piadosa union* como la que hubo en la Iglesia de Abajo, para decir misa los domingos, no volverá.

R. I. P.

A consecuencia de las heridas recibidas, al caerse por las escaleras de casa de D. Manuel Moreno, de cuyo desgraciado suceso dimos cuenta en el último número, ha fallecido el 5 del corriente el señor párroco de La Liera, fray Bernardo Felipe Sopena.

Al día siguiente de su fallecimiento, se trasladó el cadáver á la parroquia donde estuvo treinta años, siempre muy querido de sus feligreses, que fueron á recibirle lo mismo que los de otras parroquias inmediatas para rendir el último tributo de gratitud y cariño, al que siempre fué para ellos un buen sacerdote.

Sus funerales se celebraron el día 11, estando muy concurridos, y con toda solemnidad.

Reciba su familia, y en particular don Antonio Riaño y su hermano don José, que desde el día de la desgracia no se separaron de su lado, y que procuraron que sus exequias fuesen con todo el esplendor posible, el pésame mas sentido por la pérdida que acaban de sufrir.

TELEGRAFIA

Servicio particular de «LA TIA CACICA».

Línea de Colunga (Lastres) 15 (4 m.)

En el convite dado

en obsequio Sr. Picantillo brindaron prosperidad *Tia Cacica* comensales Feliones, Ramascon, Pol-din, Chaparelá Mis-Pipas y otros señores Cub Eya bailaron *mucho salero Tango americano* Legu Leyo que llegó ultima hora, al ver animada concurrencia quedó estupefacto, PETRI ficado, pero volvió en sí cordiales antiespasmódicos Ram Vieux. Después pronunció discurso violentísimo contra *La Tia* encarado sobre tonel. En los postres se repartieron *piñas...* de Asturias.

Monsieur.

Idem. Lastres 15 (10 m)

Ranas *Fontana* cansadas vida libre piden Rey gran clamoreo Jupiter, reunido consejo Dioses, concedioles Momo, que edificará ciudad amurallada, para que pueblo no invada su *elemento*.

Abasto poblacion pondrase *surtidores sidra* en varios puntos.

Gente palustre agradecida por no ser molestada posesion, erigirá monumento coronado estatua *Edil* su protector.

Vulcano.

Idem 15 (3m.)

En la última pelea de gallos que presencié público, *Chiquit* quedó tan desplumado y maltrecho, por su rival *Gordito*, que se

cree no servirá sino para *Cazuela* las próximas Pascuas.

Rulina.

Madrid 14 (8m)

Háblase Centro Asturianos, vendrá comision de esa para tratar con el señor Pidal sobre canalizacion de la ria. Créese la presidirá el Sr. La Sala.

Dícese no regresarán hasta llevar arreglado tan importante asunto.

Manden aviso de llegada.

Iré recibirles estacion.

El Carolo.

Infiesto 15 (9n.)

Dia 20 celebrarán importante conferencia D Juan Iberia y el Sr. Barájoles; tratarán sobre sangrienta compañia contra *Tia Cacica*. Será de ver los elocuentes discursos de estas dos *relumbreras* de la Patria.

Coces contra aguijon.

Cachorru.

ANUNCIOS

Desde 1. de Abril sale todos los dias el coche de Villaviciosa para Gijon á las cinco de la mañana y de Gijon para Villaviciosa á las cuatro y media de la tarde.

ADMINISTRACIONES. Gijon, calle Corrida, 24, D. Manuel Menendez. Villaviciosa, D. Francisco Bedriñana. Y la empresa la misma de Felipe Lavandera y Compañía.

IMPRESIONES.

En la imprenta de la plaza del Progreso se hallan impresos: Presupuestos y relaciones para los ayuntamientos, y otros documentos. Arriendos y recibos para fincas rústicas y urbanas. Y se hacen al dia cuantas impresiones se encarguen.

La Tia Cacica

# EL BATURRILLO

GRAN HOTEL Y PARAGUERIA EN GENERAL

DE

TORTOSA Y COMPAÑIA,

Calle de Santa Clara.

Avisamos á los pobres de solemnidad, así como á los cojos, mancos, lisiados y tullidos, y á todos los que, debido á su desgraciada situacion dispongan de pocos fondos para proporcionarse el pan nuestro de cada dia que: encontrarán en esta casa abundantes y succulentas comidas que dan quince y raya al tan ponderado y nutritivo *caldu les monjes*, pan de la acreditada tahona «El Mendrugo» y vino de la ponderada marca «La Fontana» todo por pocos parros.

Las camas tendrán que traerlas á cuestras los que no quieran dormir en el santo suelo.

Se venden, cambian y componen toda clase de paraguas, sombrillas y abanicos por difícil que sea su compostura, sino dígalo el antuca de Clarita que siendo un trasto salió completamente nuevo de este acreditado establecimiento.

## BARBERIA Y PELUQUERIA

DE

José Gonzalez Martinez (a) Lamparilla.

CALLE DEL AGUA, 8.

Se afeita, corta el pelo y se lava la cabeza con prontitud y esmero. Hay gran surtido de pelucas, peluquines, coletas, añadidos, castañas y demas tapa calvas.

Tengo un variado surtido en perfumeria de las mejores fábricas del reino y extranjero; vendo el tan ponderado aceite de bellotes para salir pelos hasta... en los guisados de muchas casas de huéspedes. Elixir para curar el dolor de muelas instantáneamente.

Se sacan quijadas á precios módicos

Nota. En este salon se vende LA TIA CACICA y se admiten suscripciones.

## FUEGOS ARTIFICIALES.

El pirotécnico italiano desea acreditarse por su trabajo en España, para cuyo fin tiene el honor de presentar al público un escogido y variado programa, que remite gratis á cuantos lo soliciten.

Todo lo que presenta al público, se hace á precios muy arreglados.

Tambien se hacen globos figurando personas, y redondos con rio de oro.

Ha introducido grandes rebajas en los siguientes cohetes:

Imperiales antes á 20 pesetas ahora á 10 la docena.

Bombarreales á 7,50.

Palenque dobles 3,50.

Palenque 2.

Medio palenque 1.

Pequeños 0,50.

DIRIGIRSE Á VILLAVICIOSA (AMANDI),

**PIROTECNICO ITALIANO**

SEÑOR DEVITA

## LA BROMA

Semanario político ilustrado con grandes caricaturas al cromo. Reaparecerá en Barcelona desde principios de febrero de 1887. El número-prospecto explicará detalladamente sus condiciones editoriales, precios de suscripcion, cuenta de corresponsales exclusivos, etc., etc.

### LAS COLECCIONES COMPLETAS

del espresado semanario, se venden encuadernadas, por tomos semestrales, por años enteros, ó por la totalidad de la edicion con suplementos y números monumentales.

Para pedidos, dirigirse á la administracion,

calle de Valencia, números 309 y 311 1.

# LA TIA CACICA.

PERIODICO BULLANGUERO.

DEDICADO A VILLAVICIOSA.

La Tia Cacica se publica los dias 5, 15 y 25 de cada mes.

Las suscripciones son por trimestres, costando nada más que una peseta en toda España.

En América los fijarán nuestros corresponsales.

Sale tres veces al mes.

Contamos para la seccion religiosa con un buen colaborador, que firmará con el pseudónimo de *Laviada*.